



El Pleno aprobó la cesión de suelo de Hazas de Suerte a una asociación de ganaderos de Vejer y Barbate.

TRAFALGAR

# Cebadero comunal

## La Junta de Hazas y el Pleno permiten a una asociación de ganaderos poner un proyecto en el suelo comunal

### la clave

**¿Qué son?** Las Hazas de la Suerte son unos terrenos comunales cedidos hace siglos a los habitantes de Barbate y de Vejer de la Frontera que se sorteaban cada cuatro años en los Consistorios y en el que participan todos los vecinos censados desde una determinada fecha.

YOUNES NACHETT • Barbate

A través de una moción de Urgencia, el Pleno de Barbate ratificó en la noche del pasado martes la controvertida decisión de la Junta local de Hazas de Suerte para conceder a una asociación de ganaderos "unos res-

tos de los terrenos que en su día fueron expropiados por el Ministerio de Defensa", según palabras del propio alcalde, Juan Manuel de Jesús. Unos "restos" que suman un total de 10,61 hectáreas y que han sido solicitadas por un colectivo de ganaderos barbateños y vejeriegos con el objetivo de poner en marcha un proyecto basado en la creación de un cebadero ecológico.

La cesión, según Juan Manuel de Jesús, será durante un período de 20 años en los que la citada asociación de ganaderos deberá abonar una renta igual a la establecida por la ocupación de Hazas de Suerte.

La moción fue aprobada con los votos del equipo de Gobierno, PP y PA, y de los dos concejales del PBU. El PSOE se abstuvo porque "tenemos serias dudas del procedimiento seguido", mientras que Iz-

quierda Unida votó en contra "no del proyecto en sí, sino por las anomalías que padecen esos terrenos que ahora se pretenden ceder".

Juan Antonio Criado, portavoz de IU, señaló que "no vamos a entrar en el hecho de que existen otras solicitudes para su explotación que ni siquiera se han tenido en cuenta", pero "no podemos votar a favor de las anomalías de estas Hazas que son bienes comunales porque de otra forma para qué necesitan la aprobación de la Junta Local de Hazas". Para Criado "primero hay que ordenar esas Hazas, y luego exponerlas al público para que ese suelo entre dentro del sorteo para que todos los vecinos tengan oportunidad de disfrutar sus beneficios, tal y como indica el reglamento de Hazas". Criado recordó que "ese

suelo es comunal y por eso debe normalizarse, además de que cualquier decisión sobre ellas debe tener publicidad para que todos los vecinos tengan las mismas oportunidades, algo que ahora no se da".

### Equipo de Gobierno

Juan Manuel de Jesús, alcalde de la localidad, explicó que "cuando llegaron los militares y expropiaron el Retín, hubo zonas que se quedaron fuera. Son Hazas de Suerte pero formado por trozos de distintas Hazas", al tiempo que recordó que "desde que se expropiara ningún gobierno ha hecho nada al respecto, incluido el nuestro".

"Pero", señala De Jesús, "en julio del pasado año una asociación ganadera de Vejer y Barbate, presentan un proyecto para la puesta en marcha de un cebadero ecológico destinado a un número importantísimo de cabezas de ganado". En este sentido, el alcalde recuerda que la localidad cuenta con 75 explotaciones ganaderas "a las que nadie ha echado cuenta a pesar de que cuentan con 6.000 vacas que pueden parir". Entonces resulta que "el Ayuntamiento de Vejer se vuelca en el proyecto, y nos piden que les cedamos unos terrenos. Le decimos que no porque por un lado existe una zona mejor para los ganaderos, y por otro por Defender nuestros intereses, ya que queremos hacerlo aquí, para potenciar la actividad ganadera de Barbate, creando empleo y apoyando un sector que permitirá una mayor diversificación de nuestra economía. Este hecho, como es lógico no sentí bien en Vejer pero es nuestro deber defender los intereses de Barbate".

El alcalde señala que "decidimos ceder una finca cuya ubicación no está dentro del planeamiento urbano, cuyas Hazas no se han explotado nunca, y que ahora recogerán ese cebadero ecológico, en el que participarán más de 100 ganaderías, unas 8.000 cabezas de ganado", porque el objetivo es "generar empleo, riqueza y un producto de calidad que más tarde sea reconocido. A cambio cobramos un canon igual que el de las otras Hazas. Ya veremos si más tarde se pueden meter en el sorteo".

Por último tachó los argumentos de PSOE e IU como "pamplinas", porque "tras 20 años sin que nadie se haya preocupado por esas Hazas y sin que nadie se ha rasgado las vestiduras, ahora vienen esas críticas, a pesar de que lo importante es defender los intereses del pueblo. Ahora quieren que paremos el proyecto, pero tengo claro que no vamos a perder esta oportunidad. Cada vez que hay algo que pueda ser bueno, siempre le buscan pegas. En Barbate tendremos pesca, almadraba, hoteles y además ganado, porque la cuestión es diversificar la economía", concluye el propio alcalde.

El PA por su parte, dice no "entender cómo IU y PSOE pueden votar en contra de un proyecto destinado a generar riqueza y empleo, mientras que por otro lado dicen que quieren mucho a Barbate. Deberían replantearse su actitud".